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INTERVIEW 

FRAGE 01: 

Frau Göschel, man hört oft, dass Ihnen von Menschen, die Sie nicht 

kennen, Führungsfähigkeit abgesprochen wird – mit dem Argument, 

dass Sie nie in einem Unternehmen Führungsverantwortung inne 

hatten. Was entgegnen Sie solchen Vorurteilen? 

ASTRID GÖSCHEL: 

Das ist ein klassisches Missverständnis – oder besser: ein 
Denkfehler, der aus einem überholten Führungsverständnis 
stammt. Viele setzen Führung gleich mit einer hierarchischen 
Position. Dabei ist Führung keine Frage der Visitenkarte, 
sondern eine Fähigkeit. Ich führe seit über 25 Jahren Gruppen – 
in Trainings, Coachings, in Change-Prozessen. Ich bewege 
Menschen, schaffe Vertrauen, ermögliche Dynamik, setze 
Impulse, damit Entwicklung geschieht. 
Ich komme in Systeme rein, erfasse sie blitzschnell und bringe 
Gruppen von A nach B – mit Klarheit, Begeisterung und Tiefe. 
Das ist gelebte Führung. 

Interview: “Führung neu gedacht – Zwischen IQ, EQ und Intuition“ 
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FRAGE 2: 

Dann ist also gerade der „Blick von außen“ eine Ihrer größten Stärken? 

ASTRID GÖSCHEL: 

Absolut. Ich bewege mich seit Jahrzehnten in 
unterschiedlichsten Führungskulturen – permanent, intensiv, 
und stets mit dem Anspruch, zu verstehen, zu spiegeln und 
neue Wege zu zeigen. 
Wer sich nur im eigenen Unternehmen bewegt hat, kann gar 
nicht dieses Spektrum an Dynamiken erleben. Ich bringe 
Menschen zusammen, die sich sonst nicht begegnen.  
Ich übersetze zwischen den Sprachen von Technik, Herz und 
Vision – das ist eine Führungskompetenz, die extrem gebraucht 
wird, aber nicht als solche benannt wird. 

⸻ 
FRAGE 3: 

Sie sprechen oft vom Zusammenspiel aus IQ, EQ und Intuition. 

Warum ist das so zentral für Sie – und für moderne Führung? 

ASTRID GÖSCHEL: 

Weil wir heute nicht mehr rein sachlich führen können. Die 
Herausforderungen sind komplex, die Menschen sind 
verschieden, und die Systeme sind nicht mehr linear. 
Wir müssen Entscheidungen treffen, ohne alle Daten zu 
kennen. Und das geht nur, wenn wir über unsere analytische 
Fähigkeit hinaus auch emotionale Intelligenz und Intuition 
nutzen. Ich helfe Menschen dabei, genau diese Brücke zu 
schlagen – nicht esoterisch, sondern pragmatisch. Das kann 
man lernen. Aber es braucht Mut, Übung und ein gutes 
Mentoring. 

⸻


FRAGE 4: 
Was sagen Sie Menschen, die glauben, man könne Komplexität 

einfach „strukturieren“ und damit lösen? 

ASTRID GÖSCHEL: 

Struktur ist wichtig, aber sie ist nicht die Lösung für alles. 
Komplexität lässt sich nicht wegstrukturieren – sie muss 
durchdrungen, gefühlt, balanciert und ausgehalten werden. 
Und das ist meine Stärke. Ich vereine strukturiertes Denken mit 
emotionaler Tiefe und intuitivem Gespür für 
Gruppendynamiken. Wer nur sortiert, aber nicht die 
unsichtbaren Strömungen erkennt, wird immer wieder an 
Grenzen stoßen. Deshalb sage ich: Führung heute heißt, den 
Eisberg unter der Wasserlinie ernst zu nehmen. 

⸻


Erfolg darf leicht 
sein. 

1. Transformationziel 

2. Weg begleiten 

3. IQ (Sprache) + EQ 
(Emotion) + Intuition 

4. Leadership-Systemlösung 

Podcast | 
Unternehmer 

https://erfolg-darf-leicht-
sein.podigee.io/ 

BoxenstoppNEWS 

https://astridgoeschel.com/
#boxenstopp-news 

Blogartikel 

https://astridgoeschel.com/

blog-erfolg-darf-leicht-sein/

https://astridgoeschel.com/#boxenstopp-news
https://astridgoeschel.com/#boxenstopp-news


6. April 2025

 3

FRAGE 5: 

Ihr Claim lautet „Erfolg darf leicht sein.“ Wie passt das zu der Tiefe und 

dem Anspruch, den Sie formulieren? 

ASTRID GÖSCHEL: 

Gerade deshalb! Erfolg darf leicht sein – aber nicht 
oberflächlich. Leicht heißt nicht: bequem. Leicht heißt: in der 
eigenen Kraft, im Flow, mit Klarheit. Wenn wir lernen, wie wir 
mit Komplexität innerlich stabil umgehen, wenn wir die 
Verbindung von IQ, EQ und Intuition meistern, dann entsteht 
Leichtigkeit. Dann kann Führung aufhören, anstrengend zu 
sein. Und genau dort begleite ich hin. Ich bin keine Beraterin, 
die sagt, wo’s langgeht – ich bin Wegbereiterin und 
Wegbegleiterin. Ich bin an der Seite, aber ich setze Impulse, 
stelle Fragen, öffne Räume. 

⸻ 

FRAGE 6: 

Es gab eine Szene in einem Ihrer Seminare mit einer Gruppe 

Ingenieuren. Was ist dort passiert? 

ASTRID GÖSCHEL: 

Ich hatte das Eisberg-Modell vorgestellt. Also: oben 10% 
sichtbar – Fakten, Worte, Verhalten. Unten 90% unsichtbar – 
Emotionen, Motive, Werte. Ich fragte, was sie als Transfer 
mitnehmen. Und die Antwort war: „Das Obere machen wir – 
das Untere, das sollen die Psychologen oder die Frauen 
daheim regeln.“ Diese Antwort war ehrlich – und zeigt das 
Kernproblem. Solange wir Führung nur oben auf dem Eisberg 
betreiben, wundern wir uns, warum Transformation nicht 
gelingt. Ich helfe Unternehmen dabei, den unteren Bereich mit 
zu erschließen – nicht weil es nett ist, sondern weil es 
notwendig ist. 

⸻


FRAGE 7: 
Wie lautet Ihre Botschaft an Führungskräfte, die noch zögern, sich mit 

diesen Themen auseinanderzusetzen? 

ASTRID GÖSCHEL: 
Wer Zukunft gestalten will, muss bereit sein, sich selbst zu 
gestalten. Es braucht Reflexion, regelmässige „Mentale 
Boxenstopps®", den Mut, sich durch Befremdung zu 
entwickeln. Denn nur so entsteht Führung, die trägt – auch in 
unsicheren Zeiten. Ich begleite diesen Weg – professionell, 
klar, auf Augenhöhe. Wer bereit ist, über sich selbst 
hinauszuwachsen, findet in mir eine starke Partnerin.


⸻
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⸻ 

Frau Göschel, danke für Ihre Klarheit. Wer sich für Ihre Arbeit 

interessiert – wie kann man mit Ihnen in Kontakt treten? 

ASTRID GÖSCHEL: 

Ich freue mich über Menschen, die sagen:  
“Ich will mehr. 
Tiefer. Klarer. Weiter.”  

Über meine Website kann man direkt Kontakt aufnehmen – für 
Coachings, Workshops, Keynotes oder strategische 
Begleitung. Und wer wissen will, wie IQ, EQ und Intuition sich 
verbinden lassen, findet in mir eine Impulsgeberin und 
Mitdenkerin. 

Homepage: https://www.astridgoeschel.com 

⸻
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